Prensa:

Tirada: 1.147 Ejemplares Difusión: 633 Ejemplares

10511009 Página: 1

SALAMANCA

Sección: PORTADA Valor: 1.960,00 € Área (cm2): 1039,4 Ocupación: 100 % Documento: 1/1 Autor: Núm. Lectores: 2532

El Morte de Castilla

UN MAQUINISTA ABANDONA A 109 PASAJEROS EN OSORNO AL CUMPLIR SU HORARIO P27

VALDEÓN SOLO DEJARÁ **DE SER AFORADA SI** RENUNCIA AL ESCAÑO P19

GIRONA RENUNCIA A JUGAR LA FINAL DE LA SUPERCOPA PSO

El rector de la Usal denuncia que la falta de presupuestos puede generar un 'corralito'

Ruipérez cree que no se podrán usar muchos fondos para afrontar proyectos

El rector de la Universidad de Salamanca aprovechó el solemne acto de inauguración del curso académico para trasladar el enfado de la

sociedad con sus políticos por su incapacidad para crear un Gobierno y los efectos que esta situación genera en la gestión de las universidades. Por su parte, el conseje ro de Educación, Fernando Rey, abogó por un único examen estatal para entrar en la Universidad, aunque será «de difícil consenso». P2



Una segunda tasación del edificio Perla Negra descarta sobrecostes

Los exviceconsejeros Rafael Delgado y Begoña Hernández declararán ante el juez el 24 de noviembre

2 Tus Anuncios 12 Deportes 18 V 28 SERVICIOS 30 El tiempo 34 Pasatiempos 38 Agenda 42 Televisión

57,4 MILLONES es el valor del inmueble a precios de 2009

Un segundo informe de tasación encargado por el juez del caso Perla Negra concluye que el valor de mercado del edificio, a precios de 2009, fue de 57,4 millones de euros. P18

Tráfico. La Semana de la Movilidad incluirá una ruta de 50 kilómetros por la provincia pa

Usal. La empresa Beonprice representará a España en los 'Startup Europe Awards' P5

Rita Barberá deja el PP pero no renuncia a su escaño





Valladolid

Prensa: Diaria

Tirada: 1.147 Ejemplares Difusión: 633 Ejemplares

15/09/16

Cód: 10511009

Página: 2

Sección: LOCAL Valor: 1.880,00 € Área (cm2): 882,6 Ocupación: 95,93 % Documento: 1/2 Autor: RICARDO RÁBADE Word Comunicación Núm. Lectores: 2532



El consejero de Educación de la Junta, Fernando Rey y el rector Daniel Hernández Ruipérez, acompañados por los rectores de las universidades de Burgos, León y Pontificia de Salamanca.

Ruipérez teme un 'corralito' en la Usal por la falta de Gobierno y presupuestos

El rector traslada el enfado de la sociedad con los políticos a la inauguración del nuevo curso

SALAMANCA. La manifiesta incapacidad de los grandes partidos para configurar un nuevo Gobierno y el alarmante bloqueo institucional que padece España acapararon los párrafos más críticos y contundentes del discurso de inauguración del nuevo curso 2016-2017 en la Universidad de Salamanca, que pronunció en el Paraninfo su rector Daniel Hernández Ruipérez. La máxima autoridad académica no se limitó a señalar en su extensa alocución sus objetivos y los desafiantes retos del nuevo periodo lectivo, dado que alertó también de los dañinos efectos colaterales que está generando al sistema universitario la incertidumbre política que atraviesa el país.

«La que parece ya inevitable prórroga de los Presupuestos Generales del Estado, arrastra la de las comunidades autónomas y la de las universidades, lo que provocará dificultades a la hora de ejecutar mu-



chos proyectos, que dependen de la posibilidad de efectuar convocatorias o de incorporar los remanentes», enfatizó Ruipérez con un tono de especial preocupación. Es más, sacó a colación el apocalíptico colapso económico que conlleva el fenómeno popularmente conocido como 'corralito '-que castigó severamente años atrás a países como Argentina y Chipre- para extrapolarlo a la tesitura universitaria y, en particular, al caso específico de la Usal. «En términos coloquiales, esto significa que hasta que no tengamos presupuestos aprobados no podremos utilizar los fondos que, con esfuerzo y disciplina, hemos generado este año, que nos enfrentamos a una suerte de 'corralito'».

Ruipérez ahondó en otros perjudiciales coletazos de la parálisis institucional, dado que se ha perdido «un año para abordar una profunda reforma de la universidad española», de manera que «se está amplian-do la brecha con los países de nuestro entorno económico y cultural», todo ello «a pesar de los esfuerzos, a veces titánicos, de las universidades españolas para mantener niveles de calidad en la docencia y la investigación, muy superiores a los que cabría esperar de sus estructuras anquilosadas y su precaria financiación». Además, el empantanamiento de las conversaciones políticas para materializar un nuevo Ejecutivo «poco beneficia al apoyo efec-tivo del Gobierno a los programas del VIII Centenario».

Por si fuera poco en este sombrío panorama dibujado

e >

Un proyecto pedagógico frente a la engañosa competitividad

:: R. R. / WORD

SALAMANCA. Un total de 1.562 lecciones inaugurales se han leido en las 76 universidades públicas y privadas que funcionan en España desde 1939. El análisis de los contenidos y el espíritu de cada una de estas clases magistrales, que abren los cursos académicos, centró, precisamente, la lección inaugural del periodo 2016-2017, que corrió a cargo del catedrático de Teoría e Historia de la Educación, José María Hernández. De estas 1.562 lecciones inaugurales, solo 181 tuvieron un perfil pedagógico.

Partiendo de estas premisas, Hernández abogó por articular «un proyecto pedagógico de universidad», de manera que «forme en los valores del nuevo humanismo, que aspire a ser una comunidad de aprendizaje y que se inspire en el cosmopolitismo y la armonía». Este modelo universitario «tiene poco que ver con las exigencias del ideario neoliberal que sostiene el Espacio Europeo de Educación Superior».

El conferenciante criticó «el engañoso y sutil discurso de la competitividad, trasladado directamente de la jerga de la empresa» y subrayó que la apuesta formativa debe ser «una propuesta pedagógica integral, intelectual, estética, física, ética y comunitaria».

Prensa: Diaria

Tirada: 1.147 Ejemplares Difusión: 633 Ejemplares

Página: 3

Sección: LOCAL Valor: 1.960,00 € Área (cm2): 946,2 Ocupación: 100 % Documento: 2/2 Autor: RICARDO RÁBADE Word Comunicación Núm. Lectores: 2532



por el rector, la Usal y el resto de universidades se han quedado sin «interlocutores a quienes convencer de la necesidad de eliminar la tasa de reposición para el profesorado», un controvertido mecanismo que todavía sigue vigente y que impide desarrollar una adecuada programación de captación, estabilización y formación de las plantillas docentes.

En relación a la magna efeméri-

El VIII Centenario se hará visible en 2017 con una exposición de Miquel Barceló

des del 2018, el rector anunció que durante la primavera y el verano de 2017 se organizará una exposición de la obra del artista mallorquín Miquel Barceló, autor del logotipo del VIII Centenario. La muestra se instalará en espacios universitarios, pero también tendrá presencia en las calles con el fin de atraer a más turistas a la capital del Tormes.

Durante el próximo curso comenzarán, previsiblemente, las obras de

Las obras del antiguo Banco de España y del Colegio San Bartolomé arrancarán este curso

remodelación del antiguo edificio del Banco de España, ubicado en la plaza de Los Bandos, para transformarlo en la futura sede del Centro Internacional de Referencia del Español. Con independencia de la finalización de los trabajos de restauración, en breves fechas este nuevo centro adquirirá el rango de unidad académica, con el fin de convertir-se en «el más importante del mundo en el estudio, la difusión y la promoción de nuestra lengua». Y próximamente se convocará el concurso para designar al titular de la primera de las Cátedras VIII Centena rio, financiada por Iberdrola, en el

campo de la energía. Otra actuación destacada del nuevo curso será el inicio de las obras de reforma del antiguo Colegio de San Bartolomé, donde se ubicarán los Cursos Internacionales de la Usal.

No faltó en su detallada proclamación de intenciones una nueva

cuyos frutos se plasmarán en la puesta en marcha de un modelo común de enseñanza 'on line' y una red regional de posgrados estratégicos.

La Junta apuesta por una única prueba estatal para acceder a las universidades

:: R. R. / WORD

SALAMANCA. La Junta aboga por realizar un única prueba estatal para regular el acceso de los estudiantes a las universidades, en un contexto académico de «distrito único» Así lo puso de manifiesto ayer el consejero de Educación, Fernando Rey, instantes antes de asistir a la inauguración del nuevo curso. Sin embargo, este proyecto tropieza con serias dificultades, dado que las comunidades autónomas de corte nacionalista «no quieren ni oír hablar de una prueba nacional, y las no nacionalistas con resultados escolares bajos tampoco quieren verse ex-puestas a obtener esos resultados». En su opinión, esta prueba nacional mitigaría las sospechas de algunas regiones «con un alto nivel de exigencia», que se consideran perjudi-cadas respecto a otras comunidades donde los índices de rendimiento escolar son más bajos.

Fernando Rey se mostró partidario también de «repensar» la selec-tividad, con el fin de que no fuera obligatoria más que para algunas titulaciones. En un derroche de sin-ceridad, el consejero de Educación no ocultó sus discrepancias respecto a las reválidas auspiciadas por el Ministerio de Educación. «Quien desde Madrid pone pruebas en cuarto de la ESO, no conoce cómo es un sistema de educación universal, donde el problema reside en no dejar a ningún escolar atrás». También con-



fesó que no es partidario de que deba realizarse un examen para acreditar el título de Bachillerato. Incluso fue más allá en sus críticas al Ministerio cuando recordó que lleva más de un año avisando de que «no es de recibo que los alumnos que co-menzarán este lunes segundo de Bachillerato no sepan todavía cómo van a ser evaluados». Además, ade-lantó que esta futura prueba, que sustituirá a la selectividad y será competencia de la Junta, será «lo más parecido posible a la última

PAU», que precisamente acabó ayer. Rey expresó su preocupación por

según verbalizó, le «escandaliza» y perjudica también a los alumnos. Él consejero también alabó el pacto rubricado con los rectores so-bre el mapa de nuevas titulaciones,

el bloqueo institucional que sufre

España y arremetió contra «la fri-

volidad y la irresponsabilidad de al-

gunos políticos madrileños» en las frustradas negociaciones para for-

mar Gobierno, una situación que,

diatriba contra el actual mecanismo de financiación de las universidades, dado que «va en contra de la eficiencia, de la excelencia y de la competitividad». Por ello, instó a la Jun-ta al diseño de un contrato programa con las instituciones académicas públicas de la región.

Titulaciones

Respecto al mapa de titulaciones suscrito con la Junta, Ruipérez consideró que ha supuesto «un notable ali-vio», aunque exteriorizó sus críticas al acuerdo rubricado por la Consejería con las universidades privadas so-bre los grados que se les autorizan hasta 2019, debido a que «algunos de los cuales ya existen en universida-des públicas, lo que constituye un elemento de preocupación». La implantación de la adminis-

tración electrónica y la contabilidad analítica, así como el desarrollo de un plan de prevención del acoso y la violencia interpersonal, con especial atención a la violencia de gé-nero y las novatadas, son otros ejes que marcarán la gestión rectoral.

El Parque Científico seguirá cre ciendo y sus ingresos superarán el millón de euros este año. En materia de profesores, la plantilla se verá reforzada con la incorporación este año de 11 ayudantes doctores, mientras que la investigación cosechará nuevos impulsos con la contratación de expertos en la gestión de esta actividad científica.

